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【会長の時間】田中 雄三郎 会長

今日の会長の時間は､熊本、菊陽町周辺､TSMC進出で深刻化
する交通渋滞を軽減する取り組みが広がっている。と言う
新聞の記事からです。

東京エレクトロン九州（合志市）は、時差出勤を導入､
ソニーグループの工場でも､勤務時間の柔軟化を図っている。
道路の拡幅には時間がかかる見込みで､人の流れを制限する
ことで渋滞による生産性の低下を食い止める。東京エレクトロン
九州の子会社でも、従業員の一部で時差出勤を取り入れて､
同工場で働く5,000人のうち、社員や派遣社員2,500人を対象に
午前8時30分～9時だった始業時間を30分～45分遅らせた。

効果検証を進め、就業規則の関係で7月に始められなかった請負会社社員にも10月以降に
広げる見通しだそうです。同社の担当者は、東京エレクトロングループでも初めての取り
組みとのこと。菊陽町と合志市をまたがるセミコンテクノパーク周辺では､同社の他、ソ
ニー、半導体製造部門、ソニーセミコンダクタマニュファクチャリングなどの30社程度の
半導体関連企業が立地し、約10,000人が勤務していると見られています。

国土交通省の「全国道路・街路交通情勢調査」などによると、菊陽町に隣接する熊本市
の平均速度や主要渋滞箇所数は全国の政令指定都市でワースト1位。周辺一帯の渋滞は大き
な社会問題であるとともに、「通勤」による工場労働者の負担も大きい。ソニー工場では、
全社一律に水曜日に設定していた「ノー残業デー」を部署ごとに平日に振り分けた。在宅
勤務やコアタイムを定めず自由に就業時間を決められる制度など「より柔軟な勤務制度」
（ソニー）も導入して、一斉に出社、帰宅することで生ずる渋滞を軽減する。菊陽町も通
勤環境の改善に向けて8月2日から､熊本電鉄が運行するセミコンテクノパークと最寄
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りのＪＲ原水駅をつなぐ「セミコン通勤バス」でTSMC工場の運営会社JASMのオフィス
練前を経由するルートを新設するとともに既存ルートも増便。朝の通勤と夕方の帰宅時
間を中心に1日35便と一気に11便増やした。

こうした取り組みで「町内の渋滞が緩和されてきた。」（菊陽町の担当者）同町議会
で報告されたデータによると、通勤時間に調査地点の10ヶ所のうち9ヶ所、帰宅時間帯は
11ヶ所のうち10ヶ所で車両の滞留が減ったと言う。ただソフト面での対策には限界があ
る。ソニーは合志町に新たな工場用地の取得を決め、TSMCも熊本に日本第2工場の建設
を検討しており、今後更に、セミコンテクノパーク周辺の交通量は増大して行く見通し。
中長期的には道路整備などの抜本的な対策が必須だ。熊本県と熊本市は都市高速の整備
を計画、県はTSMC工場前の道路の拡幅や熊本空港へのアクセス鉄道整備も急いでいる。
TSMC進出や半導体関連産業の集積は熊本エリアに大きな経済効果をもたらすが、それ
を支えるインフラを同時に整備していくことが前提条件になる。「半導体渋滞」の様に
見える課題をソフト・ハード両面からひとつひとつ解決して行く事がシリコンアイラン
ドの足腰を鍛えて行くと言う記事でした。
以上で会長の時間を終わります。

【幹事報告】

■玉名RC案内

・健康クラブアンケートについて
1週間以内にご返却下さい

・10/9ガバナー公式訪問について
皆様で参加してください

・親睦ゴルフ
案内を送信しますので是非ご参加ください

・活動計画書配布致します
ゆっくりご一読ください

【誕生日及び結婚記念日お祝い】
上田親睦委員長

松本 秀藏 会員
渡邉 知宣 会員
吉岡 一雄 会員
肥後 成美 会員

９月誕生日 結婚記念日

大下 鋼紀 会員
髙尾 義臣 会員
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大石会員 上田会員 東会員 本田会員 坂梨会員

浜田会員 松﨑会員 福田会員 鶴田会員 佐藤会員

馬氷会員 児玉会員 西村会員 宮本会員 中嶋会員

田村会員 井上会員

田中会長
深見幹事

蓮華院誕生寺 宗務長 川原光祐先生の卓話よろしくお願
いします。
お誕生日、結婚祝の方おめでとうございます。

渡邉(知)会員 御来訪の川原光祐様ようこそ
おいそがしいのに卓話ありがとうございます。
楽しみです。
誕生日祝ありがとうございます。

吉岡会員 御来訪の蓮華院誕生寺様ようこそ
川原様の卓話を歓迎いたします。
誕生祝(56才)ありがとうございます。

杉谷会員 御来訪のセンギョウセイ様ようこそ
川原様の卓話を歓迎いたします。

坂本会員 御来訪の川原様ようこそ

田原会員 中嶋会員
村上会員

誕生祝、結婚祝いの皆さまおめでとうございます。

渡邉(太)会員 御来訪の川原様ようこそ
所用により早退します。

会員数 51（47）名

出席数 27名

出席率 57.4％

★上田委員長 9/14例会

スマイル
前回 ￥24,000
今回                      ￥24,000
合計                      ￥48,000
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【公共イメージ委員会より】
ロータリーの友９月紹介

『ロータリーの友』を裏側を探る
毎月の雑誌が作られるまでのご紹介し、
参加された皆様で読んで頂きました。

【本日のプログラム】
蓮華院誕生寺 宗務長 川原光祐様
テーマ『宗教とボランティアについて』

真言律宗 蓮華院誕生寺より、川原光祐様にお越し頂き
『宗教とボランティア』について卓話を頂きました。

国際ボランティア会を立ち上げられ、
ミャンマーで学校建設されたり、図書館を作られ絵本の配布。

チベット難民支援で『自立しようとしている人を支援していこう。』
と村を作り村全体が団結して、村の子どもたちのために
お金を捻出するという習慣が根付くように支援。

又玉東町と一緒にウクライナ人の受け入れなどにも支援されております。

〝お互い様の精神″で助け合う事が大事ですね。
心温かくなるようなお話を頂きました。
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